

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Pembiasaan Shalat Berjamaah untuk Meningkatkan Kedisiplinan Santri TPQ Al Huda 2 Sanggrahan Boyolangu Tulungagung” ini ditulis oleh Abdullah Hadi Ma’sum, NIM 12201173049, Jurusan Pendidikan Agama Islam (PAI), Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan (FTIK), Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, 2021, yang dibimbing oleh Dr. Luk-Luk Nur Mufidah. M.Pd.I., NIP. 19790319 2003122 002.

Kata Kunci: Pembiasaan, Shalat Berjamaah, Kedisiplinan

Pembiasaan adalah proses pembentukan kebiasaan-kebiasaan baru atau perbaikan kebiasaan-kebiasaan yang telah ada. Tujuannya agar santri/peserta didik memperoleh sikap-sikap dan kebiasaan baru yang lebih tepat dan positif dalam arti selaras dengan kebutuhan ruang dan waktu. Shalat berjamaah memeberikan berbagai keistimewaan bagi siapa saja yang menjalankannya, terutama kepada orang yang menjalankannya dengan disiplin. Pembiasaan shalat berjamaah di TPQ AL Huda 2 Sanggrahan merupakan sebuah kegiatan yang rutin setiap hari dilakukan oleh seluruh santri sebelum pembelajaran guna mendisiplinkan waktu santri ketika akan pembelajaran dimulai. Kegiatan pembiasaan shalat berjamaah sebelum pembelajaran dimulai ini jarang ada di Taman Pendidikan Al-Qur’an (TPQ) lain. Karena pada umumnya TPQ itu hanya mengajarkan cara membaca al-qur’an, baik dari dasar sampai dengan semua juz yang ada di al-qur’an.

Fokus penelitian yang ada pada penelitian ini adalah (1) Bagaimana pelaksanaan pembiasaan shalat berjamaah untuk meningkatkan kedisiplinan santri di TPQ Al Huda 2 Sanggrahan Boyolangu Tulungagung? (2) Bagaimana faktor pendukung dan penghambat pembiasaan shalat berjamaah untuk meningkatkan kedisiplinan santri di TPQ Al Huda 2 Sanggrahan Boyolangu Tulungagung?

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis studi kasus. Lokasi penelitian ini terletak di TPQ Al Huda 2 Sanggrahan Boyolangu Tulungagung. Pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan metode wawancara, observasi, dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan beberapa langkah yaitu: reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Sedangkan untuk mengecek keabsahan data dilakukan dengan *triangulasi*, ketekunan atau keajekan pengamatan, memperpanjang waktu kehadiran, dan pengecekan seawajarnya.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Pelaksanaan pembiasaan shalat berjamaah untuk meningkatkan kedisiplinan santri TPQ Al Huda 2 Sanggrahan Boyolangu Tulungagung berjalan dengan lancar yang dibawah tanggung jawab seluruh ustadz/ustadzah dalam pelaksanaannya. Hal ini merupakan kegiatan rutin dan wajib bagi santri TPQ Al Huda 2 Sanggrahan, yang melibatkan semua ustadz/ustadzah dan seluruh santri. 2) faktor pendukung dan penghambat pembiasaan shalat berjamaah untuk meningkatkan kedisiplinan santri di TPQ Al

Huda 2 Sanggrahan Boyolangu Tulungagung yaitu upaya TPQ dalam pelaksanaan pembiasaan shalat berjamaah dengan menjadwal yang mengumandangkan adzan dan memberi hukuman terhadap santri yang tidak ikut shalat berjamaah. Sedangkan faktor pendukung dari pelaksanaannya banyak teman yang sama-sama ikut shalat berjamaah dan ada peraturan yang mewajibkan dan faktor penghambat kurangnya ustadz/ustadzah dan kurang sadarnya santri untuk datang tepat waktu.

ABSTRACT

The thesis entitled “Habiting Congregational Prayer to Improve Discipline of TPQ Al Huda 2 Sanggrahan Boyolangu Tulungagung Students” was written by Abdullah Hadi Ma'sum, NIM 12201173049, Department of Islamic Education (PAI), Faculty of Tarbiyah and Teacher Training (FTIK), Institute of Religion State Islam (IAIN) Tulungagung, 2021, which was guided by Dr. Luk-Luk Nur Mufidah. M.Pd.I., NIP. 19790319 2003122 002.

Keywords: Habituation, Congregational Prayer, Discipline

Habituation is the process of forming new habits or improving existing habits. The goal is that students / students acquire new attitudes and habits that are more appropriate and positive in the sense that they are in harmony with the needs of space and time. Congregational prayer provides various privileges for anyone who runs it, especially to those who carry it out with discipline. The habit of praying in congregation at TPQ AL Huda 2 Sanggrahan is an activity that is routinely carried out every day by all students before learning in order to discipline students' time when learning begins. This habit of praying together before learning begins is rare in other Al-Qur'an Education Parks (TPQ). Because in general, TPQ only teaches how to read the Qur'an, from the basics to all the chapters in the Qur'an.

The focus of the research in this study is (1) How is the implementation of congregational prayer habituation to improve student discipline at TPQ Al Huda 2 Sanggrahan Boyolangu Tulungagung? (2) What are the factors that support and hinder the habit of praying in congregation to improve student discipline at TPQ Al Huda 2 Sanggrahan Boyolangu Tulungagung?

This research uses a qualitative approach with the type of case study. The location of this research is located at TPQ Al Huda 2 Sanggrahan Boyolangu Tulungagung. Collecting data in this study using interviews, observation, and documentation. Data analysis was carried out in several steps, namely: data reduction, data presentation and drawing conclusions. Meanwhile, to check the validity of the data, it is done by triangulation, persistence or constant observation, extending attendance time, and checking with peers.

The results of this study indicate that: 1) The implementation of congregational prayer habituation to improve the discipline of TPQ Al Huda 2 Sanggrahan Boyolangu Tulungagung students runs smoothly under the responsibility of all ustadz/ustadzah in its implementation. This is a routine and mandatory activity for students of TPQ Al Huda 2 Sanggrahan, which involves all ustadz/ustadzah and all students. 2) the supporting factors and inhibiting factors for habituation of congregational prayer to improve the discipline of students at TPQ Al Huda 2 Sanggrahan Boyolangu Tulungagung, namely TPQ's efforts in implementing the habit of praying in congregation by scheduling the call to prayer and giving punishment to students who do not participate in congregational prayers. While the supporting factors of its implementation are many friends who both participate in congregational prayers and there are regulations that require and inhibiting factors are the lack of ustadz/ustadzah and the lack of awareness of students to come on time.

ملخص

رسالة بعنوان "تعويد صلاة الجماعة لتحسين الانضباط في سانترى القرآن حديقة الهدى التعليمية 2 ساعكراهان بويولاكو تولوع اكوع" بقلم عبد الله هادي معصوم ، رقم هوية الطالب 12201173049 ، قسم التربية الدينية الإسلامية (PAI) ، كلية التربية وتدريب المعلمين (FTIK) ، معهد الدولة الإسلامي (IAIN) تولوع اكوع ، 2021 ، بإشراف الدكتور. لوك لوك نور مفيد، ماجستير. رقم هوية الموظف 197903192003122002

الكلمة المفتاحية: التعود، صلاة الجماعة، انضباط

التعود هو عملية تكوين عادات جديدة أو تحسين العادات الموجودة. الهدف هو أن يكتسب الطلاب / الطالب مواقف وعادات جديدة أكثر ملاءمة وإيجابية بمعنى أنها تتوافق مع احتياجات المكان والزمان. توفر صلاة الجماعة امتيازات مختلفة لكل من يديرها ، وخاصة لمن يقوم بها بتأديب. عادة الصلاة جماعة في القرآن حديقة الهدى التعليمية 2 ساعكراهان هو نشاط يتم تنفيذه بشكل روتيني كل يوم من قبل جميع الطلاب قبل التعلم من أجل ضبط وقت الطلاب عندما يبدأ التعلم. إن عادة الصلاة معاً قبل أن يبدأ التعلم أمر نادر الحدوث في حدائق القرآن التعليمية الأخرى. لأن الحديقة التعليمية القرآنية بشكل عام تعلم فقط كيفية قراءة القرآن ، من الأساسيات إلى جميع فصول القرآن.

تركز البحث في هذه الدراسة على (1) كيف يتم تطبيق تعويد صلاة الجماعة لتحسين انضباط الطلاب في حديقة القرآن التعليمية 2 ساعكراهان بويولاكو تولوع اكوع؟ (2) ما هي العوامل التي تدعم وتعوق عادة صلاة الجماعة لتحسين انضباط الطلاب في حديقة القرآن الهدى 2 ساعكراهان بويولاكو تولوع اكوع؟

يستخدم هذا البحث مقارنة نوعية مع نوع دراسة الحالة. يقع موقع هذا البحث في حديقة القرآن التعليمية 2 ساعكراهان بويولاكو تولوع اكوع. جمع البيانات في هذه الدراسة باستخدام المقابلات والملاحظة والتوثيق. تم إجراء تحليل البيانات في عدة خطوات ، وهي: تقليل البيانات ، وعرض البيانات واستخلاص النتائج. وفي الوقت نفسه ، للتحقق من صحة البيانات ، يتم ذلك عن طريق التثليث أو المثابرة أو المراقبة المستمرة ، وإطالة وقت الحضور ، وفحص الأقران.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: (1) تنفيذ تعويد صلاة الجماعة لتحسين انضباط الطلاب في حديقة القرآن الكريم 2 ساعكراهان بويولاكو تولوع اكوع التعليمية يسير بسلاسة تحت مسؤولية جميع المعلمين/ المعلمات في تنفيذه. هذا نشاط روتيني وإلزامي للطلاب في حديقة القرآن الهدى 2 سانجراهان التعليمية ، والتي تشمل جميع الطلاب والأستاذ. (2) العوامل الداعمة والعوامل المثبطة لتعود صلاة الجماعة لتحسين انضباط الطلاب في حديقة القرآن التعليمية الهدى 2 ساعكراهان بويولاكو تولوع اكوع، وهي جهود حديقة القرآن التعليمية في تنفيذ تعويد صلاة الجماعة عن طريق تحديد موعد الأذان ومعاينة الطلاب الذين لا ينضمون إلى صلاة الجماعة. في حين أن العوامل الداعمة لتنفيذه هي العديد من الأصدقاء

الذين يشاركون في صلاة الجماعة وهناك لوائح تتطلب وعوامل مثبطة هي عدم وجود المعلمين/المعلمات وقلة وعي الطلاب بالحضور في الوقت المحدد.